

**LA PROTESTA**  
DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION  
DE LA PROTESTA

Valores y gires diríjanse a F. Crudo

## VERGUENZAS SOCIALES

### El regimen carcelario

La sociedad capitalista pretende corregir por medios coercitivos efectos que su misma organización produce, dictando leyes de prevención social para castigar a los delincuentes, cárceles para purgen el delito de acuerdo con la pena impuesta por el juez, intérprete de esas leyes, y también otra serie de establecimientos públicos: asilos, hospitales, manicomios, hospitales, etc., con la pretensión ridícula de curar las lacras sociales que corren a la humanidad. Cooperan a la acción de los gobiernos ciertas sociedades llamadas filantrópicas, compuestas por burgueses, rentistas, e industriales, que practican la caridad como un sport, denigrando con su limosna humillante al paria mismo que agotó sus fuerzas y dejó su salud en los talleres y fábricas que explotan despiadadamente los mismos que luego fingien compadecido.

La caridad oficial, sólo tiene por objeto evitar que la voz del hambre se traza en potentes rebelión contra las infames instituciones que crean ese desequilibrio social, obligando a morir por falta de alimentos a una parte del pueblo, mientras los productos se pudren en los almacenes y los manjares se hacen en la alacena de los ricos. El Estado, tiene, asilos para los desperdicios humanos que pululan por el arroyo; tiene hospitales para los obreros que caen desde un andamio o son cogidos por los engranajes triturantes de las máquinas; tiene asilos para los hijos de nadie, para los seres que gestó el infortunio y sirvieron de cuna el dolor y la vergüenza. El Estado es el protector desinteresado de todos los miserables que no poseen un techo para cobijarse y carecen de lo más indispensable para su subsistencia.

Desde ese punto de vista, considerada la humanidad como un montón informe de resignados que llevan sobre sus espaldas el signo de la impotencia que creó su propio fatalismo, el Estado no puede permitir que haya ladrones, criminales, vagabundos y prostitutas. El Estado, o sea los que háncse erigido en representantes de la esoboranza popular en las modernas democracias, no pueden admitir que la delincuencia sea el lógico producto del régimen. La delincuencia, dicen, es una consecuencia de la perversidad humana; el ladrón roba porque nació para robar, como el que mata lo hace porque es criminal de nacimiento. No pueden admitir que sea la propiedad privada, el monopolio de los productos por unos cuantos especuladores, el factor originario del robo y de todos los hechos que la sociedad considera delictuosos.

Ajustándose a ese principio de interpretación, confundiendo el efecto con la causa y aparentando ignorar que los males sociales no se remedian con débiles paliativos, con meros formalismos, ni mucho menos se curan las lacras sociales si antes no se mata al organismo que las genera, los legisladores promulgan leyes preventivas, leyes brutales que castigan a los delincuentes del régimen; los jueces, inflexibles y crueles, imponen a los que contravienen a esas leyes penas infamantes; las cárceles, bochornosos instrumentos de tortura, se llenan de ladrones, criminales y vagabundos, sin que el robo, el crimen y la vagancia disminuyan.

La institución carcelaria constituye hoy la mayor vergüenza del régimen. Los establecimientos destinados a alojar a los procesados, condenados o simples contraventores, no responden, por sus condiciones higiénicas y por la organización interna de los mismos, al fin regenerador que suponen representan los jueces que condenan con la pretensión ridícula de corregir los años que consideran delictuosos por lo tanto, perjudiciales para el conjunto social. En vez de lugar de instrucción y fortalecimiento de los que, respondiendo a múltiples factores, caen en la pendiente del vicio, son pantanos infectos en los que

La abyección moral que hace de los hombres perros, y luego furiosos mastines que muerden sin conciencia en la carne que han elegido como víctima.

En ese ambiente político burgués hallan campo todos los incapaces para enfrentarse a la vida con nobleza de carácter y voluntad superadora. De ahí surjen todos los lacayos de todos los tiempos que besan los pies del poderoso. De ahí se alza triunfante la villanía. Y también de ahí se alzan todos los talentosos vulgares, cantores ufanos de la patria, ponífices del patriotismo, que no saben otra cosa sino ganarse el mendrugo para vivir, pero ganarse con simulación, con cobardía eterna, nunca con dignidad.

En medio de ese ambiente el anarquismo lucha por destruir el mismo ambiente que le rodea, anulando con su verbo, con su acción sanadora tanta resaca de moralidad que pretende nublarse en el hombre las facultades superiores que ennoblecen su existencia. Mientras en este régimen no se fomenta, sino la abyección y villanía, mientras los viles tienden sus redes para aprisionar a los incautos y la desvergüenza se apropia de los hombres imprimiéndoles un carácter social negativo para toda manifestación de verdadero progreso y de belleza, el anarquismo lucha creando nuevas potencias individuales, impulsando nuevas corrientes de espíritu, dignificando la vida, y por lo tanto redimiendo a la especie misma.

De ahí que el anarquismo, atrae por la grandeza de su misión misma, a voluntades superiores, a hombres de carácter, capaces de una franca rebelión. Voluntades superiores que son, como palancas invencibles obrando bajo el peso de tanta corrupción. Anarquista, es pues, una voluntad en acción, un noble esfuerzo superador.

Los abyectos, los impotentes, los que llevan adherido al espíritu la lacra del ambiente, no pueden sino alejarse del anarquismo. Por eso los abyectos se adhieren más y más a la podredumbre social, mientras las voluntades anarquistas atraen nuevas voluntades y crean nuevas potencias para la lucha regeneradora de la especie.

(10)

### Como informa la prensa

Hablamos de la prensa burguesa, de la alta prensa de la mentira y del robo. Esa que todo lo arroja a su criterio, todo lo acomoda haciendo caso omiso de la verdad y del buen sentido, o del sentido común que en este caso deja de ser común.

Los telegramas publicados por la prensa son, como las crónicas de los responsables, informaciones parciales, o puramente invenciones para alimentar la avaricia de un público que halla especial gozo en cada noticia nueva por más trágica o horrible que sea, con tal de que no le hita en sus intereses. La misión de la «alta» prensa burguesa no es educar y por lo tanto, no es decir la verdad. Ante todo debe servir fielmente a la señora sociedad que vive del fausto y en la holganza, merced al sudor del pueblo condensado en oro para mayor gloria de quienes no hallan otro medio de vida fuera de la explotación del hombre por el hombre.

No solo el criterio de la prensa burguesa es carente de sentido común. No solo es lacayo por naturaleza de su misión. No solo miente, adula, lame al poderoso, como no solo condena y oprime y explota al pueblo. Llega hasta el ridículo inventando hechos que no vieron, o inventando frases que no llegaron a sus oídos. Y la mentira ya no pasa como mentira, sino como una gran ridiculez.

¿Cuántas veces no se lee en «La Prensa» como en otros diarios, noticias como estas que recogimos del primer diario citado, des-Byer?

«Madrid, mayo 21. — Telegrama de Denia, que el capitán del vapor «Patricio» declaró hoy que el ataque contra este barco se llevó a efecto por medio de canoas».

Y «La Cronaca» agrega con seriedad episcopal, después de haber asegurado el hundimiento del «Patricio»:

«Madrid, mayo 21. — Telegrama de

Denia, que la tripulación del «Patricio» se ha negado a seguir prestando sus servicios de este barco.

Es decir, parece haberse obligado a los que tripularon el «Patricio» a seguir apostando sus servicios a bordo del barco hundido.

Así se escribe en la alta prensa. En esa misma que las manifestaciones obreras anuncia en la sección Crónicas políticas, y la de los católicos o curas en página preferente. No somos capaces de pedir nos reserve una columna mejor, a dicha prensa, solo dejarnos constancia de su vil papel, para que esa cacareada «defensora del pueblo» y «amiga de la verdad» como pretende hacerse creer, sea interrumpida en su verdadero sentido por el pueblo consciente.

Al respecto de la huelga de los colonos lo mismo en un párrafo justifica el movimiento agrario por las magnísimas condiciones de vida en que se hallan esos «labradores de la riqueza nacional», como en otro párrafo acusa de agitados a las víctimas de policías salvajes que en todas las provincias no son sino viles instrumentos de los desalmados terratenientes. Es decir, primero son causa del mal de los colonos, alas malísimas condiciones de vida impuestas por los acaparadores de la tierra, y cuando esos colonos manifiestan su malestar son «agitados» sobre quienes debe recaer la ley.

Por otra parte, cuando esa prensa ha respondido a los clamores del pueblo? ¿Cuándo ha condenado los infames atropellos policiales, el martirio de los obreros puestos en manos de viles inquisidores? Nunca. Hacer eso sería ponerse a la «ira» de la burguesía que paga bien toda misión ruin y lacayesca.

La verdadera misión de esa prensa es mentir. Su obra es la de afianzar el presente régimen social de explotación desmedida. Su deber es velar por los intereses de la burguesía y sindicarla a los valientes que osen oponerse al régimen, como subversivos, como peligrosos. Su arte es la invención de hechos y de frases, arte que ha llegado a la cumbre de la perfección en el periodismo burgués.

**Ateneo Racionalista y C. pro «La Protesta»**  
de Villa Crespo

### Matinée y Conferencia

A beneficio de LA PROTESTA y del Ateneo Racionalista de Villa Crespo, que se efectuará el viernes

**25 de mayo, a las 2.30 p. m.**

### EN LA CASA SUIZA

254 - Rodriguez Peña - 254

presando su desinteresado concurso el profesor de Ilusionismo, prestigiadísimo y carismático señor Raúl Villadea, y los afortunados niños Mifiana, el compañero Plutarco y la aplaudida Rondalla Uzandiaga.

#### PROGRAMA:

1.º «Himno del Laboratorio» por la orquesta.

2.º Subirá a escena la hermosa comedia en un acto de Sánchez Gardel, titulada:

### CARA O CRUZ

3.º «Hijos del Pueblo», por la orquesta.

4.º Subirá a escena la tragedia en 1 acto de V. Martínez Guitián, titulada:

### RAYITO DE SOL

5.º CONFERENCIA por el compañero Gabriel Biaggiotti, tema: «El estado actual, el socialismo colectivista y el comunismo anárquico».

6.º Juegos de Ilusionismo y prestidigitación por el profesor Raúl Villadea y migo.

7.º «CONCIERTO» por la Rondalla Uzandiaga.

8.º TONADILLAS por la «Mtema» Mifiana y compañero Plutarco.

9.º Cantos y Bailes por los niños Mifiana y compañero Plutarco.

10. Finalizará la función con la chistosa comedia en un acto, titulada:

### LOS DOS JOYAS DE LA CASA

Plata con asiento 0.60. Niños gratis

## Un zar cae

Uno de los primeros actores de la tragi-comedia política desaparece. Al zar de Rusia se le hundió el trono. Per el sonaje grotesco, agitado desde largos años bajo el peso de su función anacrónica y malhechora, pierde toda personalidad ante el rebelde que piensa. No es más que un comediante, insignificante por sí mismo, que desempeña un antiguo papel, impuesto secularmente por la tradición dominadora de los vencidos. Zar de las Siberias, impuso a millones de sufrimientos y de conciencia refractarias a su reinado, el famoso orden de Varsovia. Impidió tranquilidad y ferocemente toda aspiración futura, toda innovación, todo gesto de libertad. Ahogó toda voz vibrante y fraternal con la vana intención de matar las ideas que viven y hacen vivir. En la mordaza, la cadena, el látigo, la espada... era el Aulo.

Nada más. Mucho menos que un Hombre. Del hombre se sabe muy poco. Ignoró la Humanidad vulgar y fue—se dice—bun padre, buen esposo, buen creyente, «buen autoritario». Tal era su misión divina. ¡Qué impropia! si el corazón que latía bajo la púrpura, y el pensamiento que velaba bajo la dura corona del César asiático, eran bien poca cosa. Recuerdo esos retratos casi ahietóricos, donde uno se extraña al descubrir bajo la mitra bizantina un pobre rostro de civilizado actual, un poco ridículo de estar serio. La actitud es violenta, convencional; César se muestra.

Paréceme que sus movimientos estén intrastados en los oropelos bordados, bordados sembrados de pedrería y se recuerdan los kilos orientales descriptos por los viajeros o soñados por los poetas. Todos los despojos de afortunado han contribuido a formar el yugo actual. Bajo el peso de este inmenso yugo, el oprimido se cura así mismo como un esclavo.

Es por esto, sobre todo, que es malhechor. El Aulo contemporáneo, con corona, diara o demócrata chistosa, ya sea soberano por la gracia de Dios o rey; más poderoso aún, por la gracia del dinero, ya sea conquistador, explotador, o prudente e hipócrita pastor de aquel que en tiempos lejanos impuso a su semejante la ley de la escoba y del hacha, de todos los que a través de la historia lamentados fueron grandes porque hicieron sufrir enormemente en vano... Perpetúa el obscuro pasado de luchas casi bestiales, por la plantar del día, por la posesión de la herencia deseada y por la del esclavo.

Desde que en la caverna un hombre contrarió la voluntad de otro y lo consideró como cosa suya, hasta nuestros días en que la autoridad se ha hecho cómplice, velada de mentiras, impensabilizada aparentemente en la Ley, el principio fundamental, la regla única impuesta al más débil, ha sido la misma: «da obediencia, si se quiere»; o absoluto a la muerte.

Esta ley predomina neta íntegra en los códigos militares, reina en todas partes y es el fundamento del trabajo, tanto como el de la guerra. Los mismos autócratas que la aplican, la sufren también, ¡tan pesada es la cadena!...

\* \* \*

Otros sucederán al caído, hasta el momento en que el hombre comprenda por fin que obedecer u mandar es siempre abdicar su vida...

Un zar, un kaiser no son nada por sí solos; en realidad no son más que instrumentos también. Su caída cambia muy poco la faz del mundo. ¡Cuánto daño, sin embargo, existe en la carrera de un despotismo!

Este Nicolás fué el verdadero de la Finlandia, rusifila por el acorte, de la Polonia, ensangrentada de continuo, de la vasta Rusia, sin cesar víctima del hambre, de las guerras civiles y de la guerra extranjera. Presidió la represión de las insurrecciones desesperadas de Moscú y Odesa, los fusilamientos de los aldeanos, los colgamientos y los destierros numerosos. En Riga, en Mos-



# Pornuestros presos

En la Cárcel Penitenciaria de Rosario hay cuatro compañeros, presos por el delito de sustentar ideas y defender la causa que nos es común. Son J. M. Suarez, José Vidal, Sábado y Pedro Garcia.

A los tres primeros se los inculpa de asesinatos que solo ha cometido el cobardé comisario de Gral. López, Ricardo Bizzi. Al último se le acusa de un desacato a mano armada, cuando el fue el único desacatado de palabra y hecho por la horda policial de Rosario.

La mal llamada justicia pretende condenarlos para salvaguardar el "prestigio y honor" de la policía visiblemente comprometida en estos procesos.

LA INFAMIA JUDICIAL se consumará si NUESTRA ACCION conjunta no se hace sentir para evitarla.

Trabajemos para su liberación desde la calle, en el seno del pueblo que es donde se incuban los odios a las injusticias, se gestan las rebeldías y se levantan las barricadas.

## ANARQUISTAS

Luchar por la libertad de nuestros presos es un deber de solidaridad y una obligación impuesta por nuestros elevados ideales de justicia.

Luchemos pues, por la conquista de su libertad seriamente comprometida.

El fiscal del crimen de Buenos Aires, pide 20 años de presidio para el camarada Ave-lino Alarcón, supuesto autor de la muerte de un carnero. Anarquistas, nuestra solidaridad contra la ley opresora del pueblo, contra los inquisidores modernos!

Por Radewisky, por todos nuestros camaradas víctimas, levantemos la voz de la justicia por la libertad, por la vida misma a que tenemos derecho, por nuestra dignidad de hombres.

El tercer Domingo de Julio se realizará en varias ciudades del país grandiosas manifestaciones de protesta. A levantarnos, pues, a trabajar, a luchar por la libertad de nuestros presos.

Anarquistas! Por dignidad, opongamos nuestra fuerza, levantemos nuestra voz, frente a la tiranía.

Que nuestra voluntad consciente se haga sentir contra la voluntad de la tiranía.

Se recomienda puntual asistencia.  
CENTRO «1.º DE MAYO»  
Pide a los compañeros que tengan estas pro-folletos a editarse, las devuelvan en el estado que estén, lo más pronto posible, para empezar los trabajos de la edición. Los que tengan talonarios de rifa, devuelvanlos dos días antes de la jugada, de lo contrario corre a cuenta de los interesados.  
Nota. — Desde ya pueden hacer pedidos de folletos los compañeros que desean repararlos, acompañando el importe del franqueo en estampillas a razón de 0.30 centavos el ciento.  
Dirigirse a Juan Montes, Plaza 2675, (Villa Urquiza).

U. DE RELACIONES DE A. A.  
Se invita a los compañeros y simpatizantes de Avellaneda, a la reunión que se efectuará mañana jueves, a las 7.30 p. m., en el local de los obreros panaderos, French 203.

A. LIBERTARIOS DEL NORTE.  
Esta nueva institución revolucionaria efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en Billinghurst 843, una reunión, a fin de planear la acción a desarrollar en el campo de la propaganda. Quedan invitados todos los componentes que deseen prestar su cooperación a tal obra.

E. DE A. A. DE LA R. A.  
Cita a los delegados de las agrupaciones anarquistas para mañana jueves, en el local y hora de costumbre. Por ser los asuntos a tratar de capital importancia, se requiere la presencia de todos los delegados.

AGROP. «LA LUCHA»  
Realizará el viernes 1.º de junio, a las 8.30 p. m., una conferencia en el Parque de los Patricios, en pro de la libertad de los presos de Rosario y Buenos Aires.

C. DE E. S. CABALLITO SUD  
Realizará este centro el 3 de julio una función y conferencia a beneficio del Comité pro-presos y de su caja social. Próximamente daremos programa detallado como así mismo salón y hora.

COMITE A. DE LA R. A. CONTRA LA GUERRA.  
La agrupación anarquista «En Marcha», cita a los componentes de este Comité a la reunión que se efectuará el jueves 24, a las 8 p. m., en el local del diario «La Protesta».

Las agrupaciones, compañeros y centros que tienen listas de suscripción pro-comité contra la guerra, que puso en circulación esta agrupación, se les ruega que las devuelvan en el estado en que se encuentren.  
Por la Agrup. «En Marcha»: El Secretario.

Balanco

Del periódico «Los Mártires»	
ENTRADAS:	
Por 214 expedidos con el descuento del 15 por ciento	20.05
Por 419 vendidos en el mitin del 1.º de Mayo a 10 cts. c/u	41.90
Repartidos a precio voluntario	9.15
Total	\$ 71.10
SALIDAS:	
Por 2.000 periódicos, pagados al diario	40.50
Gastos de franqueo	1.40
Por el cliché	8.50
Total	\$ 50.40
RESUMEN:	
Entradas	\$ 71.10
Salidas	\$ 50.40
Beneficio	\$ 20.70
Donado por el C. P. L.	\$ 4.00
Total	\$ 24.70

El beneficio obtenido del periódico es para editar el folleto «La Sociedad Anarquista», de Federico Urulés.

CORREO  
Hay cartas, para:  
S. Bieger, Mowlas, J. Giriboli, C. Zeballos Agüero, R. Helguin, M. G. Lázaro, F. Ramerini, F. Bentacort, P. Martínez, M. Castro, «En Marcha».  
Impresos: Juan C. Sastragni, A. Enarcorada, J. Nini, J. Allegri.

TALLERES GRAFICOS  
"La Protesta"  
Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:  
PERIODICOS - REVISTAS  
FOLLETOS - CARTELES  
PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES  
SOBRES - TARJETAS COMERCIALES Y SELLOS de 10 y 20 COMA etc. etc. etc.  
TALLERES

## Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!